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Compte Rendu 

 

Commission Formation du Jeudi 20 septembre 2018 

 

Présents 

N. BONNIOT, Représentante L3 EM 

F. BIGOT, Représentant du département L1-L2 

D. ISSANCHOU, Représentant Masters APA-S 

P. GRALL, Coordinateur Master mention STAPS 

Y. HUMBERT, Représentante Formation Pro. 

C. MARTIN, Représentant Master EOPS 

G. MARTINENT, Représentant Formation Pro. 

V. PILLAT, Coordinatrice suppléante, Formation Pro. 

E. REYNES, Représentant L3 ES 

A. RUBY, Coordinatrice des Formations Pro. 

B. VIGNAL, Représentante Masters MS 

C. OTTOGALI, Représentante Master EM 

N. JACQUEMOND, Représentant L3 APA 

JC. WECKERLE, Président Commission Formation - Coordinateur 

Licences Mention STAPS 

D. OLIVEIRI, Représentant personnels BIATSS 

Pouvoirs donnés C. GUYOMARD à JC. WECKERLE 

NOMBRE de 

votants 
16 

Excusés 
G. BODET / S. MEYER / S. CHAMPELY / F. FABRE / C. RAMILLIEN 

/ J. PIERROT / L. ROSETTI / M. GAGET / M. CURY / F. MORISSE 

Invité-e-s L. MOR, Bureau des Affaires Générales 

 
Début de séance : 13h15 

Présentation de l’ordre du jour 
 

1- Planning de travail de l’année 2018-2019 

 
2- Bilan sur les rentrées et perspectives pour l’année 2018-2019 

 
3- Information sur les profilages de postes 

 

4- Communication en Licence et Master 
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1. Planning de travail de l’année 2018-2019 

 
Formation par bloc de compétences. Il faut envisager de nouvelles formations Master + L3. 

Organisation du travail est à mettre en œuvre par année. A noter que le travail en 
département pour avancer sur les futures maquettes est indispensable en L3 et Master.  
Calendrier doit être modifié pour intégrer le travail du groupe L1 + L2. 

5 réunions sont prévues pour la Commission Formation. 
 

Objectifs :  
- Travailler la nouvelle organisation des maquettes, rôle de propositions en terme 
d’ouverture. Mettre en place les blocs de compétences. 

- Formation commune, ajout possible de dates sur le calendrier.  
 

Pas de remarque ou question par rapport au planning de réunion.  
 

2. Bilan sur les rentrées et perspectives pour l’année 2018-2019 

 
Pour le PLAN REUSSITE :  

Difficultés rencontrées concernant le tutorat en terme d’accompagnement. Est prévue une 
réunion tutorat la semaine 39. 
 

Pour les OUI SI 2 :  
Groupe ayant tendance à être stigmatisé par les enseignants donc vigilance nécessaire. Ils 

sont au nombre de 31 et tous présents.  
 
Difficultés :  

À noter un manque de tuteurs (16 actuellement). 
Comment gérer les candidats de Parcoursup retenus après le 14 juillet ? Problématique par 

rapport au calendrier des remises à niveau.  
Environ 80 candidats ayant fait un vœu STAPS n’ont pas été pris. 
La création des groupes n’est pas en adéquation avec Parcoursup. Sélection si entre 10 à 

15 points obtenus sur 120.  
 

A. RUBY :  
Pour la question des tutorats, demande si le paiement va se faire sur les heures maquette. 

Le volume horaire de la Région serait la solution. Pour rappel le tarif tutorat est définit à 
10€/heure.  
Il existe plusieurs pôles de dépenses sur ce budget. JC. WECKERLE propose une ventilation 

sur le budget restant de la Région. Les heures COM RL sont réservées à des actions en 
Licence et ne peuvent pas être utilisées pour des actions en Master.  

 
Bilan pour les L1 et L2 :  
F. BIGOT : Signale que les profils des étudiants semblent plus adaptés. Ils sont plutôt 

satisfaits des promotions en cours.  
 

La rentrée n’est pas calée par rapport à Parcoursup. La rentrée en août ne semble pas être 
pertinente. 
Les effectifs par groupes sont bien quantifiés. 

Chantiers à ouvrir : concernant la spécialité sportive à organiser sur toute l’année et non 
sur un semestre comme c’était le cas jusqu’alors.  
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On note de grosses différences en matière d’heures d’enseignement par rapport aux UE.  

La prochaine réunion du 18 octobre permettra de faire le point pour ces points L1 et L2. 
 

Un travail est nécessaire sur l’UE Compétence professionnelle et santé. 
Et ensuite un travail sur la déclinaison des UE en blocs de compétences.  
 

Pour les L3 : 
Natacha BONNIOT pour la L3 EM : Signale que les effectifs sont chargés.  

La quantité des groupes créés a bien été quantifiée. Les groupes sont complets.  
Pas de modification significative par rapport à l’année dernière.  
N. JACQUEMONT pour la L3 APAS: 90 inscrits. Les lieux de stages sont très disparates. Un 

travail est nécessaire.  
E. REYNES pour la L3 Entrainement: 89 inscrits. À noter que des candidats eCandidat 

étaient éligibles mais n’ont pas été retenus. Ce qui est un point à améliorer.  
Quelques étudiants sont inscrits en double Licence (APAS-ES-EM) à vision de 
professionnalisation. Ce sont des parcours d’excellence. Un travail est à amorcer, 

notamment par le biais des questions de blocs de compétences et de leur transversalité.  
Pour la L3 MOS : N’ont pu prendre que 3 étudiants extérieurs pour privilégier les étudiants 

de l’UCBL. 
 
 

Pour les MASTER :  
40% de femmes cette année en Master. 

P. GRALL : Les parcours Master doivent s’ancrer dans une dynamique de 
professionnalisation.  
Master MOS : Plus d’extérieurs et de lyonnais mais aussi beaucoup de désinscriptions 

difficiles à gérer compte tenue des calendriers divers de la campagne nationale eCandidat. 
C. OTTOGALI pour EGAL’APS: La communication interne est à développer. Pour pallier aux 

désistements, un surbooking a été opéré mais cela pas encore à gérer ces désistements.  
D. ISSANCHOU pour le Master APAS : Pas de souci particulier mais à noter, une majorité 
des L3 APAS ne poursuit pas en M1.  

 
 

De manière générale :  
Concernant les parcours d’excellence, l’objectif est de modifier les prochaines maquettes. 

Ce sera lourd en charge d’emploi du temps. La solution serait la mise en ligne des cours.  
La transversalité des enseignements est à atteindre. La maquette devra être affinée en L3.  
 

 
 

Travail par rapport aux objectifs : Dans le cadre de l’IDEX une collaboration est à mettre 
en place, l’enjeu étant bien réel à l’approche du prochain quinquennat. 
 

Chantiers en cours :  
- Travail de collaboration avec St Etienne  

- Travail sur les blocs de compétences 
- Travail sur la diversification des parcours 
- Travail sur l’avenir sur Master Recherche (cf. disparition de la distinction Master 

Recherche et Master Pro) 
- Travail sur la synchronisation compétences / métiers / départements 
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D’ici l’évaluation dans 2 ans, des comités de pilotage sont à mettre en place. 
Des intra et inter mutualisations devront se faire selon les spécificités de chacun. 
Chaque Master devrait avoir sa Commission de Recherche. 

 
 
Pour le groupe Formation Pro (CCC FPro):  

A. RUBY et V. PILLAT 
La formation DEUST AQUA : 16 inscrits au lieu de 29 initialement prévus. 

2 nouvelles licences Pro DSMS et SVAPA (13 étudiants chacune). Leur particularité : ce 
sont des formations avec des enseignements à distance qui démarrent très vite, avec une 
activité en formation continue. 

 
Les objectifs :  

- Améliorer la communication interne et externe, notamment pour soutenir les 
nouvelles formations (à l’interne auprès des étudiants Staps et à l’externe auprès 
des différents publics et partenaires pro) 

- Développer l’ouverture à l’apprentissage 
- Etudier les passerelles entre les DEUST et également entre L1, L2 et DEUST 

 

3. Information sur les profilages de postes 

 

Hugues Lhopital et Christophe Beguine ont été recrutés (passage de l’enseignement 
secondaire vers l’enseignement supérieur en cours pour Monsieur Lhopital). 

L’analyse des besoins doit être faite au regard de l’analyse des heures de vacations et des 
titulaires, car il est noté des disparités.  
L’analyse des besoins doit prendre en compte les remontées des formations et des 

départements.  
 

4.  Communication en Licence et Master 
 
Un catalogue a été créé l’an dernier pour les formations pro de l’UFR Staps (format papier 

et numérique interactif).  
Idée : Les responsables pédagogiques L3 et Master seraient-ils intéressés pour la création 

de ce type de catalogue ?  
 

P. GRALL : précise qu’il s’agit sans doute d’une bonne idée mais ne faut-il pas attendre le 
prochain quinquennal et les prochaines maquettes pour mettre en place ce genre de 
support ?  

 
L’idée est donc abandonnée pour le moment.  

 
 

Présentation 

Microsoft PowerPoint
 

 
 

Fin de séance 15h15 
 
La date de la prochaine commission formation est le 18 octobre 2018. 


